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據了解，未來在上海迪士尼吃飯將成為一件很有趣的
事，不同景區內會根據不同主題特色開設10家餐

廳。米奇大街景區內有米奇好夥伴美味集市和小米大廚
烘焙坊2家餐廳；夢幻世界景區內有皇家宴會廳、皮諾
丘鄉村廚房和老籐樹食棧3家餐廳；其餘5家餐廳則分別
是寶藏灣景區的巴波薩燒烤、探險島景區的部落豐盛
堂、奇想花園景區的漫月軒、明日世界景區的星露台餐
廳以及迪士尼小鎮的百食香街。

上海菜粵菜尤為突出
作為亮點之一，上海迪士尼開設了提供地道中華美
食的中式餐廳漫月軒，室內以中國建築風格為基調，
配以裝飾着山、海、漠、林、河的象徵符號，向中國
文人墨客恬適又充滿創意的精神致敬。此外，在部落
豐盛堂的現場烹飪中，中餐名作「宮保雞丁」亦會成
為推薦菜餚。
另外，按照入駐上海迪士尼的餐飲商戶來看，中國菜
之中又以上海本幫菜和粵菜尤為突出，例如：上海小南
國、翡翠餐廳、新旺茶餐廳等，都已經成為簽約餐飲品
牌。華特迪士尼公司董事長兼首席執行官羅伯特·艾格
此前表示，他已經在上海迪士尼的測試廚房內品嚐到來
自中國各地的特色點心。而這些具有本土特色的餐飲也

都會在開園後正式供應。

或提供機器人服務員
除中餐之外，上海迪士尼還在科幻主題的明日世界

餐飲上賣了一個關子，只公佈了星露台餐廳可俯瞰樂
園，是上海迪士尼樂園最大的餐廳。至於供應的食材

是否也很夢幻，以及是否會採用現下流行的機器人服
務員，迪士尼並未馬上公佈，而是留下遐想的空間讓
人們自行猜想。
不少遊客還比較關心未來上海迪士尼開園後餐飲費用

問題，目前雖然官方尚未公佈，但據業內人士預測考慮
到成本問題會較園區外同等餐飲略貴。

宮保雞丁入滬迪園菜單
10大特色餐廳公佈 吹「中國風」接地氣

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）

國慶長假期間，上海市政府新聞辦公室的官

方微信號「上海發佈」提前透露了未來上海

迪士尼樂園內的10大特色餐廳。從餐廳種類

來看，除了世界各式美食之外，還有接地氣

的中式佳餚，「宮保雞丁」更是作為中餐代

表作出現在菜單上。此外，在地處科幻景區

的餐廳內是否會提供機器人服務員，上海迪

士尼則做了保留，讓遊客對其充滿好奇和無

盡遐想。

■■滬迪園滬迪園「「明日世界明日世界」」主題園區的主題園區的
「「星露台餐廳星露台餐廳」」效果圖效果圖。。 網上圖片網上圖片

■滬迪園整體模型圖。 資料圖片 ■迪士尼小鎮全景。 資料圖片
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香港文匯報訊 建立自然保護區是
生物多樣性和自然資源就地保護最有
效的手段。記者從環保部了解到，中
國生物多樣性保護網絡已基本形成，
85％以上的國家重點保護野生動植物
均在自然保護區內。
據新華社報道，環保部提供的數字

顯示，截至2014年，中國已建國家級
自然保護區428個，面積9,652萬公
頃，覆蓋了所有的自然保護區類型。
據悉，最原始的森林、草地、濕地

大多數分佈在國家級自然保護區內。
全國85％的陸地自然生態系統類型、
絕大多數自然遺跡、65％的高等植物
群落類型，特別是85％以上的國家重
點保護野生動植物均在自然保護區
內。國家級自然保護區內的生態系統
穩定，金絲猴、亞洲象、水杉、銀杉
等珍稀瀕危物種種群數量得到恢復和
增長。中國已建立逾60處大熊貓自然
保護區，總面積近320萬公頃，野外
大熊貓種群數量由2000年的1,100餘
隻增加至近1,600隻。

入夥國際保護網絡成趨勢
近年來，國家級自然保護區的國際

影響力逐步增強，以國家級自然保護
區為主要代表加入相關國際保護網絡
的趨勢顯現。截至去年底，內蒙古錫
林郭勒、福建武夷山、四川臥龍、貴
州梵凈山、雲南西雙版納等32個國
家級自然保護區，列入聯合國教科文
組織「人與生物圈保護區網絡」。遼
寧雙台河口、江蘇鹽城濕地珍禽、江
西鄱陽湖等 44 處自然保護區列入
「國際重要濕地名錄」。山東泰山、
湖南張家界、四川九寨溝、雲南高黎
貢山等32個自然保護區列入世界自
然遺產名錄。
環保部有關負責人說，加入國際保

護網絡，加強國際交流與合作，一方
面，全方位展示了中國在生物多樣性
保護和生態文明建設中付出的巨大努
力和取得的重要成果；另一方面，自
然保護區建設也必須遵守相應的規章
制度，接受國際社會監督。這將極大
地促進中國自然保護區的規範化建設
和管理。

香港文匯報訊 國際貨幣基金組織（IMF）亞太部門
主任李昌鏞近日在IMF網站發表文章說，雖然經濟下
行風險有所增加，但中國有能力實現經濟轉型。
據新華社報道，李昌鏞當天在文章中說，儘管中國

製造業和建築行業活動放緩，但基礎設施投資和消
費、尤其是服務業，依然保持穩步增長勢頭，表明中
國經濟可以降低對出口和投資的依賴，實現向以消費
和服務為驅動的增長模式轉型。
李昌鏞認為，中國有足夠的政策空間來應對經濟

過快減速，應採取針對需求和經濟再平衡的措施，
比如鼓勵消費，尤其向社會脆弱人群提供消費支
持；應避免重走信貸刺激投資的老路，防止公司槓
桿率再度飆升。

金融危機以來，國有企業、房地產和建築企業以及其
他一些小公司加大了槓桿率。李昌鏞表示，雖然目前這
些領域的風險仍處於可控範圍，但不應該再繼續加大槓
桿，今年夏天中國股市波動正反映了槓桿過度所帶來的
風險。由於中國居民股票資產配置較低，企業通過股市
融資的比例也較低，股市波動對實體經濟的直接影響有
限。
對於中國經濟對全球經濟的影響，李昌鏞說，IMF曾

測算過，中國經濟增速下降1個百分點，其他亞洲國家
的經濟增速將隨之下降0.3個百分點。他說，隨着中國
經濟穩步增長，不斷地融入全球經濟，中國對周邊經濟
體的溢出效應也越來越明顯。不僅通過貿易渠道，而且
還通過金融市場對周邊經濟體產生影響。

IMF官員：中國有能力實現經濟轉型

■李昌鏞在文章中說，中國經濟可以實現向以消費和服務
為驅動的增長模式轉型。圖為內地一電子商務平台，探索
電商運營新模式。 資料圖片

香港文匯報訊 中國動漫作品昨日再次
集體走出國門赴非洲最大的漫畫節——阿
爾及爾國際漫畫節參展。這是繼今年1月
和5月分別赴法國昂古萊姆國際漫畫節和
俄羅斯莫斯科國際漫畫節參展之後，第三
次大規模赴國外參展。
據中新社報道，與前兩次參展一樣，本
次阿爾及爾國際漫畫節將設立「中國
館」，由中國國際漫畫節組委會負責組織
中國漫畫作品和漫畫家參展。記者近日就
此專訪了中國國際漫畫節總策劃、廣東省
動漫藝術家協會主席金城。
作為阿爾及爾國際漫畫節「中國館」策

展人，金城介紹說，本次參展主題同樣是
「過去、現在、未來」，將集中展示中國
當代知名漫畫家的熱門作品，以及部分中
國經典的動漫作品。同時，還將新增第
12屆中國動漫金龍獎的部分獲獎作品。
「赴國外參展，不僅擴大了我們的影響
力、塑造了品牌，更重要的是樹立了中國漫
畫的整體形象。上述知名漫展都已經把我們
當作世界動漫中一個不可或缺的板塊。」金
城說。今年1月昂古萊姆國際漫畫節「中國
館」獲得非常大的成功。「這個模式樹立了
一個標杆，讓全世界上看到了中國漫畫的水
平。」金城說，這次我們既拿出了《三毛流
浪記》等一批非常經典的作品，也有一批新
生代漫畫家的熱門作品。
「過去國外存在一種誤解，認為中國漫
畫都是模仿日本、歐美，而這次展覽我們
讓世界看到中國漫畫不是只有日式漫
畫。」金城指出，「中國漫畫是有根的，
有文化淵源的。在計劃經濟時代，中國動
畫和漫畫在世界上都很了不起，被稱為中
國學派。在市場經濟衝擊下，中國漫畫曾
經出現斷層。如今，我們正重新樹立中國
漫畫的形象。」
據悉，中國政府自2006年開始大力扶
持動漫產業發展。近10年來，動漫產業
取得很大進步，動漫產品數量大幅增
加。如今，中國年產動畫時長達22萬分
鐘，較10年前增長10餘倍。漫畫圖書的
出版數量和專職漫畫創作人員由數量也
大幅增加。
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香港文匯報訊 記者從日前參加第13屆世界食管疾病
大會的專家了解到，內地學者有31篇研究論文被大會收
錄，佔大會總收錄總數的五分之一。中國食管癌研究者
在會上展示的最新研究成果顯示，中國食管癌的研究治
療水準進入國際先進行列。
據新華社報道，世界食管疾病大會由世界食管疾病專

業委員會（簡稱OESO）舉辦，是食管疾病領域中權威
性的國際性會議之一。帶隊參會的中國抗癌協會食管癌
專業委員會主任委員戎鐵華教授說，中國的研究者們在
演講台上向世界充分展示了這些年來在食管疾病方面的
最新研究成果，「大會有幾十個國家參加，共收錄了166
篇論文，我們就佔了五分之一，這直接體現出了中國研
究的水準和地位。」
中國是世界食管癌第一高發國家，每年食管癌新發病

例數超過全球總例數的50％。全國腫瘤登記中心發佈的

《2012中國腫瘤登記年報》顯示，中國食管癌的發病
率排在肺癌、肝癌、胃癌之後，為惡性腫瘤中的第四
位，每年新病例25.9萬，死亡21.1萬人。
在20世紀50年代末，中國就開始了食管癌防治的

研究，在高發區農村建立防治研究點。對高發區人群
中採取宣教和應用食管細胞學診斷方法開展普查，以
求早期發現、早期治療，提高治癒率。廣東的潮汕地
區是食管癌的高發地，廣東省醫學研究者多年來也一
直致力於食管癌的治療研究。
2013年5月，廣東省食管癌研究所正式掛牌成立。

廣東省食管癌研究所所長傅劍華教授說，研究所以中
國南方著名學府中山大學的腫瘤防治中心為依托，積
極開展高發地區人群的防治干預，每年收治食管癌患
者1,000多例，食管癌放化療有效率達90％以上，3年
生存率達66.7％。

香港文匯報訊 日本財務大臣麻生太郎表示，日
本、中國和韓國正在討論本周可能在秘魯舉行三方
財長會議。若能舉行，將為三國舉行峰會緩解緊張
關係鋪平道路。
據路透社報道，麻生太郎稱，他本周將在利馬舉

行的20國集團(G20)財長會議間隙，與中國財長樓繼
偉舉行會談。「(兩國)將討論宏觀金融，經濟和金融
合作。」他周二在記者會上稱。
麻生太郎上周五呼籲中國提高經濟管理的透明

度，以幫助人民幣成為全球性貨幣。他還稱，將告
之G20其他成員日本經濟持續溫和復甦，儘管有更
多跡象顯示日本經濟可能已再度陷入衰退。「日本
經濟基本面根本不差。」麻生太郎稱。在被問及日
本央行是否應在本周政策會議中放鬆貨幣政策時，
麻生說：「回答這個問題就等於干涉貨幣政策事
務，我不會這麼做。」
若舉行中日韓財長三邊會談，則將是5月三國金

融首腦在亞開行年會間隙會晤以來首次舉行此類會
談。是次會談可能將聚焦金融合作和經濟發展問
題，但也可能為今年稍晚三國舉行三邊峰會鋪路。
日本媒體此前報道稱，中日韓三國考慮在11月左右
召開三年來的首次峰會。

中日韓財長本周秘魯會談

滬明年辦G20貿易部長會議

中國食管癌研究躋身國際先進行列

香港文匯報訊 據韓聯社報道，韓國消防當局10月6日
消息稱，5日晚7時45分許，在全羅南道珍島郡附近海域
負責打撈「世越號」的中國打撈組進行水下切割作業時，
現場發生燃氣爆炸事故，造成一名中國潛水員受傷。
據中通社報道，據悉，受傷的中國潛水員43歲，事發
後在潛水減壓艙接受接近1個小時的減壓治療，隨後被
送往位於木浦市的一家醫院。消息稱，雖然沒有生命危
險，但該潛水員面部被燒傷，全身劇烈疼痛。

目前，負責打撈「世越號」的中國交通運輸部上海
打撈局企業聯合體在沉船地點為打撈作業做準備。打
撈組將爭取在11月初完成安全網設置作業和殘留燃油
消除作業等，之後水下作業因水溫關係將暫停到2016
年春季。
據悉，2014年4月16日，「世越號」客輪在韓國全
羅南道珍島郡近海發生沉船事故，造成304人遇難或
失蹤、142人受傷，至今仍有9人下落不明。

「世越號」打撈現場爆炸 中國1潛水員受傷

10月4日起，北京遭遇持續霧霾天氣，5日晚
20時北京實時空氣質量指數(AQI)為 323，達嚴
重污染。中央氣象台昨日18時繼續發佈霾黃色
預警。
預計至今日20時，北京、天津、河北中部、

遼寧西部、山東北部等地有中度霾，其中，北京
中南部、天津北部等地的局部地區有重度霾。圖
為天安門廣場戴口罩的遊客。

■文 /圖：中新社

京城霧霾

香港文匯報訊 山西省逾240萬女職工日前收到一
個特殊的「禮物」：10月開始實施的《山西省女職
工勞動保護條例》中規定，在對女職工經期、孕
期、產期、哺乳期「四期」保護的基礎上，增加了
「更年期」保護。
據新華社報道，條例規定，經二級以上醫療機構

確診為更年期綜合症的女職工，經治療效果仍不顯
著，本人提出不能適應原勞動崗位的，用人單位應
當安排其他適合的勞動崗位。
不僅是山西，安徽省也在做相同的努力。據悉，

此前安徽省出台的《女職工勞動保護特別規定》徵
求意見稿中提出，女職工因更年期綜合症不能適應
原崗位工作的，經本人申請，並提供用人單位指定
的醫療機構證明，用人單位應當為其調整適宜的工
作崗位，或者適當減少其工作量。

晉晥強化女職工更年期權益

香港文匯報訊 商務部部長高虎城昨日在伊斯坦
布爾宣佈，二十國集團（G20）貿易部長會議明年
將在中國上海舉辦。
據中新社報道，昨日二十國集團（G20）貿易部

長會議圓滿結束。會後，高虎城與土耳其經濟部長
澤伊貝科奇共同出席新聞發佈會，分別介紹下屆和
本屆主辦G20貿易部長會議的有關情況。
高虎城表示，2016年中國將成為G20主席國，屆

時將在上海舉辦貿易部長會議。他說，中國是全球
第一貿易大國、第一引資大國和資本淨輸出國，高
度重視貿易投資問題。明年，中方爭取在土耳其今
年工作的基礎上，實現G20貿易部長會議機制化，
推動G20為全球貿易投資和經濟增長作出更大貢
獻，發揮更大作用。


